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Protokoll 

der 6. Ordentlichen Sitzung des Studentischen Konvents 

im Studienjahr 2018/19 

 

Datum: Mittwoch, 10. Juli 2019 

Ort: KU Eichstätt-Ingolstadt, Studihaus 

Anwesende: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Beginn: 18:06 Uhr 

Ende: 19:07 Uhr 

Anlagen: Beantragung von Studienzuschussmitteln für das Haushaltsjahr 2020 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 

Der Vorsitzende Peter Spieß eröffnet um 18:06 Uhr die Sitzung. 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende stellt fest, dass der Konvent mit 29 von 48 anwesenden Stimmen 

beschlussfähig ist. 

 

TOP 3: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung 

Durch den Vorsitzenden wird festgestellt, dass die Einladung zu dieser Sitzung den Mitgliedern 

des Konvents per Mail zuging. Die fristgerechte Ladung wurde also gewährleistet. 

 

TOP 4: Beschluss der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Einwände angenommen. 

 

TOP 5: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

Das Protokoll der letzten Konventssitzung wurde genehmigt. 

Eine formale Änderung wurde angemerkt: Es muss Redeliste und nicht Redner*innenliste 

heißen. 

 

TOP6: Genehmigung des Protokolls der außerordentlichen Studentischen 

Vollversammlung 

Das Protokoll der studentischen Vollversammlung wurde genehmigt. 
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TOP 7: Berichte 

a. Sprecher*innenrat: 

Peter Spieß berichtet für den Sprecher*innenrat. Sabrina Kölbel verzichtet auf ihr Mandat, da 

sie zweimal in Folge unentschuldigt gefehlt hat. Damit hat der Konvent nun 41 Mitglieder. Die 

Studentische Vollversammlung „Students for Future“ war eine erfolgreiche Veranstaltung und 

wurde gut besucht. Die symbolische Meinungsäußerung wird seitens der Initiative weiter 

verfolgt.  

Am 25./26. Juni waren die Hochschulwahlen. Die neuen Konventsmitglieder sind gewählt. Bei 

der konstituierenden Sitzung des neuen Konvents wurde wieder der Sprecher*innenrat gewählt. 

Drei aktuelle Mitglieder des Sprecher*innenrats sind auch in der neuen Amtszeit im 

Sprecher*innenrat. Weiterhin können alle aktuellen Konventsmitglieder eine Bestätigung über 

die Tätigkeit durch den SR bekommen. 

 

Michael Maior kommt um 18:10 hinzu. Damit sind es nun 30 Stimmen. 

 

 Öffentlichkeitsarbeit 

Peter Spieß berichtet für den Ausschuss Öffentlichkeitsarbeit. Es soll eine  Werbekampagne für das 

Theaterabo geben. Da der neue Spielplan erst ab September/Oktober beginnt, soll die Werbekampagne 

erst im Oktober stattfinden, z. B. mit erstelltem Flyer durch eine studentische Hilfskraft. Letztes Jahr 

sind ca. 100 Studierende pro Semester ins Theater gegangen. 

Des Weiteren sollen weitere Werbeartikel des Konvents besorgt werden, z. B.  Kugelschreiber. 

Er berichtet außerdem, dass um die Weihnachtszeit ein Dartturnier angeboten werden soll. 

Peter Spieß berichtet zudem, dass es dieses Semester wahrscheinlich noch eine Typisierungsaktion für 

DKMS geben soll, falls die notwendigen Materialien rechtzeitig ankommen.  

Im November soll es wieder eine Party des Konvents geben. Zudem soll es bald wieder einen Newsletter 

geben. 

 Hiwis, Schlüssel, Räume 

Marian Langer hat nichts zu berichten, außer dass eine Mikrowelle für das Studihaus bestellt werden 

soll. 

 Interne Vernetzung 

Maximilian Kaiser berichtet, dass es nun Stehpulte in der Zentral-Bibliothek im 1. Stock bei den 

Zeitungen gibt. Außerdem ist geplant, neue Bibtaschen zu bestellen, die Anfang des nächsten Semesters 

kommen sollen. 

 Externe Vernetzung 

Nadine Jarosch berichtet über die Ehrenamtsmesse, die am 29.Juni stattfand. Es hat sich kein Mitglied 

des Konvents zur Hilfe bereit erklärt, trotzdem betrieb der Konvent einen Stand. Es war allerdings ein 
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mäßiger Erfolg. Auf der Ehrenamtsmesse waren kaum Studierende, sondern v. a. ältere Menschen, die 

sich nicht für den Stand des Konvents interessierten, da sie nicht (mehr) studieren. 

 Finanzen 

Maximilian Kaiser berichtet. Es wurden zwei Anträge für Abschlussarbeiten eingereicht, die beide 

genehmigt wurden. Es ist noch viel Geld vorhanden für weitere Anträge. 

Maximilian Kaiser erinnert alle Anwesenden an die Vorgaben, wenn es um Unterstützung für 

Veranstaltungen geht. Wenn eine entsprechende Höhe genehmigt wurde, muss sich der*die 

Antragsteller*in an die gegebene Grenze halten und keine höheren Rechnungen als genehmigt 

einreichen. Außerdem können keinerlei Lebensmittel abgerechnet werden. 

 

b. Senat: 

Peter Spieß berichtet über die neu eingerichtete Ethikkommission an der KU, die bei 

Forschungsvorhaben die ethischen Anforderungen untersucht. In dieser Ethikkommission sind keine 

studentischen Vertreter*innen. 

 

c. Hochschulrat: 

In der letzten Zeit seit der letzten Konventssitzung hat keine Hochschulratssitzung stattgefunden. 

Maximilian Kaiser berichtet, dass die nächste Sitzung am 18. Juli stattfinden wird. 

 

d. Fakultätsräte: 

Christian Schuth (MGF) berichtet, dass die Studiengänge der Geographie ein 

Reakkreditierungsverfahren hatten, zu dem die Studierenden ordnungsgemäß eingeladen wurden. 

 

Peter Spieß (GGF) berichtet, dass die Professur für Flucht- und Migrationsforschung bald besetzt wird, 

wenn alle anderen Gremien zustimmen. Übergangsweise wird es eine Vertretung geben, da die Gremien 

nicht so schnell zustimmen können. 

  

e. Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte 

Marian Langer berichtet, dass es gemeinsam mit der KHG einen Gottesdienst im Studihaus gab, der bei 

Antenne Bayern vorangekündigt wurde. Am 26. Juni wurde ein Wahrnehmungsparcour veranstaltet. 

Minh Phan berichtet, dass dieser gut besucht war. Die Presse war da und die teilnehmenden Studierenden 

konnten feststellen, dass es an der Uni noch Potential zur Barrierefreiheit gibt. 

 

f. Ausschüsse: 

Für den Ausschuss Semesterticket berichtet Minh Phan. Herr Scheer vom Studentenwerk hat sich 

gemeldet und es kommt zu einem Verhandlungstermin. Dazu gibt es demnächst eine Einladung (sollte 
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noch im Juli geschehen).  Auch ohne Mitglied des Ausschusses zu sein, gilt die Einladung mit zu 

diskutieren. Bei Interesse bei Daniel Hirschmann melden. 

 

Peter Spieß merkt an, dass alle Ausschüsse einen Rechenschaftsbericht am Ende der Amtszeit ablegen 

müssen. Diese sollen zeitnah an den Sprecher*innenrat gesendet werden. 

 

g. Arbeitskreise: 

Maximilian Kaiser berichtet für das Kulturreferat. Zum Abschluss des Semester trat Hanz mit einem 

Soloprogramm im Gutmann auf. Kommenden Montag (15. Juli 2019) um 17 Uhr findet ein Treffen für 

Interessierte statt. Treffpunkt ist bei gutem Wetter vor der Cafete, ansonsten ist das Treffen in der Cafete. 

 

h. sonstige 

Alexander Rudolph (MGF) berichtet über den Tourismuskonvent der Stadt Eichstätt, der  getagt hat. Es 

gibt eine Umfrage, die ca. fünf Minuten dauert. In der Umfrage geht es um Input von studentischer Seite 

zur Veränderung der Stadt, der an die Stadt weitergegeben wird. Die Umfrage soll auch durch die 

Fakultätsräte kommuniziert werden. 

 

Maximilian Kaiser berichtet über HCC (Historical Crisis Council): Dies wird in Eichstätt von 13. bis 

15. Dezember stattfinden. Das Ziel ist, MUN (Model United Nations) langfristig in Eichstätt zu 

etablieren. Für die Simulation im Dezember soll es im Juli einen Probedurchlauf geben. Dazu braucht 

es Delegierte, die interessiert sind, daran teilzunehmen. Eine Einladung und die offiziellen 

Informationen kommen noch. 

 

Marian Langer berichtet, dass Johanna Bäuml ihre Stimme an ihn übertragen hat. Damit sind es nun 31 

Stimmen. 

 

TOP 8: Wahl der beiden studentischen Vertreter*innen im ZLB 

 

Interessent*innen aus verschiedenen Schularten wären ideal. Drei Kandidierende: Lukas Lanio 

(Lehramt Mittelschule), Anna-Lena Weigelt (Lehramt Gymnasium) und Bianca Höppner (Lehramt 

Gymnasium). In der Sitzung wurde außerdem Julia Hautum (Lehramt Grundschule) von Manfred 

Symalzeck vorgeschlagen. 

Es stellen sich Julia Hautum und Lukas Lanio persönlich vor. Michael Maior stellt Anna-Lena Weigelt 

und Peter Spieß stellt Bianca Höppner vor. 

Es folgt eine Diskussion, wie gewählt wird. Peter Spieß merkt an, dass bei Wahlen keine 

Stimmrechtsübertragungen zulässig sind. Außerdem schlägt Peter Spieß vor, in zwei getrennten 
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Wahlgängen zuerst eine Person aus dem Lehramt Gymnasium zu wählen und anschließend eine Person 

aus den Bereichen Lehramt Grundschule/Mittelschule. 

Da nur 20 Mitglieder anwesend sind, ist der Konvent für diese Wahl nicht beschlussfähig. Die 

Abstimmung wird nach hinten verschoben. 

 

TOP 9: Beantragung von Studienzuschussmitteln für das Haushaltsjahr 2020 

Maximilian Kaiser bringt den Antrag ein. Es ist Erhöhung der Mittel für die Studentischen Hilfskräfte 

vorgesehen, da die Hiwi-Löhne steigen sollen. Im September, bei der Sitzung der Kommission zur 

Vergabe der zentralen Studienzuschussmittel, gibt es einen Termin, bei dem auch über den Antrag des 

Konvents diskutiert wird. 

Die Unterhaltskosten des Studihauses sollen vom Konvent übernommen werden – bisher hat diese das 

Sozialwerk gezahlt. Das Volumen erhöht sich somit um circa 5.000 €. 

Peter Spieß merkt an, dass die Kosten des Theaterabos ein fixer Betrag von 2000 € ist, an dem nicht 

eingespart werden kann. 

 

Es folgt eine Nachfrage von Christian Schuth, ob es bereits ein Konzept für ein neues Studihaus gibt. 

Antwort: Es kann noch lange dauern, bis die Erneuerung des Studihauses beginnt. Es gibt noch nichts 

spruchreifes, also ist auch keine Erhöhung der finanziellen Mittel für das Studihaus im nächsten Jahr 

nötig. 

 

Beschluss: Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

 

Philipp Fixmer kommt um 18:35 Uhr. Damit ist die Beschlussfähigkeit mit 21 anwesenden Personen 

nun gegeben. Insgesamt mit Stimmrechtsübertragungen sind nun 32 Stimmen anwesend. 

 

Zurück zu TOP 8: 

Durch eine geheime Wahl wurde für das Lehramt Gymnasium mit 16 Stimmen Anna-Lena Weigelt 

gewählt. Es gab eine Enthaltung und vier Stimmen für Bianca Höppner. Für das Lehramt 

Mittelschule/Grundschule wurde mit 14  Stimmen Julia Hautum gewählt. Es gab null Enthaltungen und 

7 Stimmen für Lukas Lanio. 

 

TOP 10: Rückblick auf die vergangene Amtszeit 

Peter Spieß berichtet, dass es bald einen Rechenschaftsbericht des Sprecher*innrats geben wird, der den 

Mitgliedern noch zugeht. Es gibt keine weiteren Beiträge. 

 

TOP 11: Terminplanung 

11. Juli: Hofgartenfest 
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20. Juli: Examensfeier – Helfer*innen dringend gesucht (entweder bei ZLB melden oder 

direkt hinkommen) 

14. Oktober, 17 Uhr: Erstiemesse im Studihaus 

11.-16. November: Aktionstage „Gesellschaft macht Geschlecht“ 

 

TOP 19: Sonstiges 

Maximilian Kaiser geht nochmals auf die Hochschulwahl ein. Der neue Konvent wird ab 

nächstem Semester tagen und ab Oktober gibt es einen neuen Sprecher*innenrat. Er bedankt 

sich bei Peter Spieß und Nadine Jarosch, die nicht mehr im Sprecher*innenrat sein werden. 

 

Natalie Kränzlein berichtet über die Probleme bei der Bahnverbindung nach Eichstätt 

Bahnhof. Der Schienenersatzverkehr soll noch bis mindestens September weitergehen. Der 

Sprecher*innenrat soll sich dafür einsetzen, dass was passiert bzw. die Problematik beim 

Präsidium ansprechen. Peter Spieß merkt an, dass es ein ideales Thema für den Ausschuss 

Uni-Stadt wäre. 

 

Daniel Hirschmann berichtet, dass die Bahn nur halbtags fährt, weil Personal fehlt. Die Taxis 

versuchen ihr Bestes, pünktlich abzufahren. Sie müssen aber beispielsweise auf verspätete 

Züge aus München/Treuchtlingen/Nürnberg warten und können in der Folge nichts für die 

Verspätung. 

Philipp Fixmer (Ausschuss Uni-Stadt) berichtet, dass die Bahn bereits überhäuft wird mit 

Anfragen von Bürger*innen und auch vom Stadtrat. 

 

Ulrich Jauernig merkt an, dass die Erstietüten nur brauchbare Dinge enthalten sollten. Peter 

Spieß meint, dass den Arbeitskreisen und den anderen studentischen Hochschulgruppen über 

diese Tüten die Möglichkeit gegeben werden soll, für sich Werbung zu machen. 

 

Peter Spieß erklärt die Sitzung um 19:07 Uhr für beendet. 

 

Eichstätt, den 10. Juli 2019 

 

        _____     

     

 

Franca Günthner 

Protokollführerin 
Peter Spieß 

Vorsitzender 
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Anhang: 


